

Marzo 2025 N-1



# BOLETÍN INFORMATIVO

Radio Universidad de Pamplona

1

Café Villa Marina presente en la feria de cafés especiales de Norte de Santander

2

Universidad de Pamplona dio la bienvenida a más de 1.300 estudiantes en jornada de inducción

3

Docentes Unipamplona recibieron bienvenida por parte de directivas y administrativos

4

Procesión con el Señor del Humilladero resalta religiosidad de Pamplona



# Café Villa Marina presente en la feria de cafés especiales de Norte de Santander

Redactado por: Ibeth Noriega Cárdenas

La Universidad de Pamplona permanentemente está en evolución, investigación e innovación, iniciativas que han permitido fortalecer el nombre de la academia en distintos sectores sociales, culturales y económicos de la región.

Un ejemplo de estas iniciativas se vio reflejado en la reciente feria de cafés especiales de Norte de Santander, donde la universidad presentó el café con sello Villa Marina, una producción que nace en nuestra granja experimental de la mano de profesionales y estudiantes quienes reciben capacitación para su estudio, siembra y posterior cosecha.

El trabajo desde la academia en la consecución de este café resalta varios aspectos fundamentales, dentro de ellos está la conservación de las especies que interactúan con el café y con los cultivos.

Norte de Santander tiene diversidad de cultivos y suelos fértiles, en la granja experimental de Villa Marina se trabaja en investigación y producción de café bajo un enfoque sostenible, garantizando un producto de calidad, donde son cinco las variedades de cafés que actualmente se producen, entre ellas están: Colombia, Tabí, Caturra, Castillo y Típica.

La presentación del café Villa Marina durante la feria de cafés especiales permitió la aceptación del público por el compromiso que desde la academia hay con el sector caficultor de la región, logrando impulsar la economía sostenible como proceso de mejoramiento.

**María del Socorro Luna Suescún**  
Directora Radio Universidad de Pamplona

Fotos: Radio Universidad de Pamplona



# Universidad de Pamplona dio la bienvenida a más de 1.300 estudiantes en jornada de inducción

Redactado por: Andrea Molina Carvajal

Fotos: Radio Universidad de Pamplona



La Universidad de Pamplona recibió a los nuevos estudiantes del periodo 2025-1 con una jornada de inducción realizada en el coliseo del campus Virgen del Rosario. Más de 1.300 jóvenes que iniciarán su formación profesional en esta institución participaron en la actividad, en la que conocieron los servicios, normativas y oportunidades que ofrece la universidad.

El rector, Dr. Ivaldo Torres Chávez, encabezó el evento y dio la bienvenida a los nuevos miembros de la comunidad académica, resaltando el compromiso de la universidad con la excelencia educativa y el desarrollo integral de sus estudiantes. “Este es el comienzo de una etapa que marcará sus vidas. Aquí encontrarán no solo conocimientos, sino también valores y experiencias que los formarán como profesionales y ciudadanos comprometidos con la sociedad”, expresó el rector.

Durante la jornada, los estudiantes también recibieron información sobre bienestar universitario, programas académicos, actividades extracurriculares y apoyo institucional, con el propósito de facilitar su adaptación a la vida universitaria.

Con este espacio de orientación, la Universidad de Pamplona reafirma su misión de acompañar a sus estudiantes desde el primer día, fortaleciendo su sentido de pertenencia y motivándolos a aprovechar al máximo su paso por la institución.

**María del Socorro Luna Suescún**  
Directora Radio Universidad de Pamplona

# Docentes Unipamplona recibieron bienvenida por parte de directivas y administrativos

Redactado por: Sebastián Tunaroz Villamizar

Para las directivas de la Universidad de Pamplona, los docentes son parte fundamental en el fortalecimiento de la educación. Por eso, como es tradición cada semestre, se llevó a cabo la inducción docente 2025-1, un espacio lleno de orientación y aprendizaje en el evento participaron docentes de tiempo completo, ocasionales y de cátedra, acompañados por el equipo administrativo y el rector, Dr. Ivaldo Torres Chávez.

Más que una reunión informativa, fue un momento para conocer el modelo educativo de la universidad y compartir estrategias para hacer de este semestre una experiencia enriquecedora. "Nuestra labor como educadores va más allá del aula, somos guías y formadores de futuras generaciones. Por eso, es fundamental que cada docente comprenda el impacto de su enseñanza en la sociedad", destacó el rector.

El evento que tuvo lugar el 10 de marzo en el Teatro Jáuregui también permitió fortalecer la comunidad académica y generar lazos entre los profesores y la institución. Con este encuentro, se da inicio a un semestre lleno de retos y oportunidades para quienes hacen de la educación su pasión. ¡Bienvenidos, profesores!

**María del Socorro Luna Suescún**  
Directora Radio Universidad de Pamplona

Fotos: Radio Universidad de Pamplona



# Procesión con el Señor del Humilladero resalta religiosidad de Pamplona

Redactado por: Manolo Villamizar Cáceres

En el municipio de Pamplona, el domingo siguiente al miércoles de ceniza la réplica del Señor del Humilladero es llevada en procesión cada ocho días a varias parroquias del municipio y retorna a su santuario el domingo previo al de ramos. A pesar, de que esta tradición lleva varios años muchos pamploneses desconocen su origen y el porqué de esta correría.

Por eso es necesario remontarse al año 1798 cuando el Cabildo del municipio decretó que se debían ofrecer infinitas gracias al Todopoderoso por “haber mirado con misericordia a sus hijos en los dos espantosos terremotos”, haciendo referencia al de 1644 y otro en 1796.

Este voto consistía en llevar la imagen del Cristo del Humilladero cada 15 de febrero a la iglesia matriz donde el clero celebraría una novena rogativa, pero con el tiempo la comunidad de Hermanas Clarisas pierde potestad sobre la iglesia Santa Clara y ésta pasa a ser Catedral, por lo cual, el primer obispo de la ciudad José Jorge Torres Estans cambió la fecha para el primer domingo de cuaresma y retornaba la imagen el domingo de pasión a su capilla.

El 16 de julio de 1950 el Concejo en cabeza del alcalde don Alberto Peralta, aprobó el acuerdo número 1 donde se renovaba el voto de 1798 y se comprometían a cumplirlo en procesión y rogativas solemnes, pero en esta ocasión incluyendo las demás iglesias parroquiales que en ese momento existían.

Vale aclarar que hace un par de años atrás la imagen del “Artillero” como se le conoce al Señor del Humilladero que data a la par con la fundación de la ciudad Mitrada no se volvió a sacar como medida de conservación, por lo que se fabricó una réplica para exponer en exteriores y proteger la original.

**María del Socorro Luna Suescún**

Directora Radio Universidad de Pamplona

Foto: Manolo Villamizar





**Marzo 2025 N-1**

# **BOLETÍN INFORMATIVO**

**Radio Universidad de Pamplona**

**“LA RADIO JOVEN Y CULTURAL”**

**Diseño**

**Andrea Carolina Molina Carvajal**

**Redacción**

**Ibeth Torcoroma Noriega Cárdenas**

**Juan Sebastián Tunaroz Villamizar**

**Manolo Villamizar Cáceres**

**Andrea Carolina Molina Carvajal**

